

IPSA rebota con fuerza por alza de 7% en acciones de SQM y recupera los 11.200 puntos



■ El rally de la minera permitió al selectivo recuperar casi todo el terreno perdido en la sesión anterior.

Este miércoles, la Bolsa de Santiago retomó las alzas y el IPSA avanzó 1,9%, ubicándose en 11.217,82 puntos, al cierre de la sesión.

Lo anterior se dio tras una negativa jornada de este martes, marcada por la sexta venta secundaria de Latam Airlines y los efectos de la venta de Telefónica Chile en los papeles de Entel.

El repunte del selectivo este miércoles estuvo impulsado principalmente por SQM-B, que se empinó 7,2%, seguido por CMPC, con un alza de 4%, y por el sector bancario, donde Itaú subió 3,2% y Bci avanzó 3%.

El desempeño de SQM respondió a una combinación de flujos y factores de mercado.

Según el analista de commodities y forestal de Bci Corredor de Bolsa, José Ignacio Pérez, en enero las AFP fueron compradoras netas de la serie B por cerca de US\$ 81 millones, a lo que se sumó el rebalanceo pasivo del índice MSCI, con compras netas estimadas en US\$4 millones. Además de un rebote cercano al 9% en los futuros de carbonato de litio en China.

“Esos tres efectos combinados de alguna forma terminan por mejorar las expectativas y revertir esa tendencia a la baja insostenible por el efecto Tianqi en el papel de la compañía”, dijo Pérez en alusión al plan de la empresa china para recortar posiciones en SQM.

El rally de SQM permitió al IPSA recuperar casi todo el terreno perdido en la sesión del martes, cuando el índice registró su mayor caída desde abril de 2025.

Sin embargo, los protagonistas de esa mala jornada, no lograron revertir las pérdidas.

Latam Airlines cerró la jornada sin variación, mientras que Entel retrocedió 1,5%, sin conseguir salir del terreno negativo.

“Subponerar Entel”

En línea con las expectativas del mercado y tras conocerse la venta de Telefónica Chile, el banco de inversiones estadounidense JPMorgan rebajó su recomendación sobre Entel.

La entidad degradó la acción desde “neutral” a “subponerar” y redujo su precio objetivo para diciembre de 2026 desde \$5.200 a \$3.400 por acción. Actualmente se ubica en \$ 3.939.

Los analistas de JPMorgan sostuvieron que la irrupción de Tigo –filial de Millicom– “impacta negativamente la rentabilidad de Entel”, destacando que la compañía registró en 2025 un margen de flujo de caja operacional de 7%, muy por debajo de los niveles cercanos a 20% observados en suspares comparables internacionales, como América Móvil, Vivo y Tim.